

Club de généalogie de l'APRUM

Date : Mercredi 10 mars 2021

Heure : 14 h à 16 h

Lieu : Visioconférence

La région de Portneuf frontière de la Nouvelle-France, 1759-1760

De la reddition de Québec en 1759 à la capitulation de Montréal en 1760, la région actuelle de Portneuf a servi de frontières entre les forces françaises et les armées britanniques. Frontière d'abord maritime puisque le contrôle du fleuve a été un enjeu important. Frontière terrestre ensuite puisque la rivière Cap-Rouge a séparé les forces françaises et anglaises après la chute de Québec en septembre 1759. Le territoire étudié s'étend entre les rivières de Batiscan et de Cap-Rouge. Le fort Jacques-Cartier sera bâti à Cap-Santé. Quelques avant-postes seront établis à Deschambault, Neuville et Saint-Augustin. Grâce à la correspondance entre le gouverneur Vaudreuil, Lévis et Dumas, aux cartes conservées par la British Library et surtout grâce à l'utilisation d'une source nouvelle : les centaines de certificats émis pour l'achat (réquisition) de biens et services, il est possible de mieux connaître les ponctions en hommes et en biens exercées sur la population portneuvienne et ainsi d'évaluer l'impact de la guerre sur celles-ci.

Présenté par Rénald Lessard, archiviste à Bibliothèque et Archives nationales du Québec



Rénald Lessard est titulaire d'un doctorat en histoire de l'Université Laval. Il est actuellement archiviste-coordonnateur à BANQ Québec. Il a contribué à la réalisation de nombreux outils indispensables à la recherche généalogique et historique. Il est aussi l'auteur de plusieurs écrits, dont le livre *Au temps de la petite vérole, la médecine au Canada aux XVIIe et XVIIIe siècles*

photo gracieuseté de Société acadienne Port-Royal

POUR PARTICIPER...

Nous vous demandons de nous faire part de votre présence par courriel.

Michèle Bergeron et Jean-Pierre Proulx
Coanimateurs du Club de généalogie